
Declaraciones de S.E. sobre la situación de Argentina (SIN EDITAR) 
 
 
 
DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO 
LAGOS, EN LA MONEDA 
 
Santiago, 19 de marzo de 2001 
 
S.E.: ….indicó las medidas que esperaba tomar, tanto en el plano político como 
económico, y estoy cierto que el planteamiento que él ha hecho hoy día en la 
inauguración de la Asamblea de Gobernadores del BID, donde él hacía un 
planteamiento muy sólido y constructivo. 
 
Pregunta: El Presidente De la Rúa llamó a confiar en Argentina, renovar la confianza en 
ese país. ¿Usted cree que en Latinoamérica…. Tienen confianza…..? 
 
S.E.: Sí, yo creo que sí, no me cabe la menor duda que el resultado de las medidas… da 
confianza a los mercados en la decisión que está tomando Argentina. 
 
Pregunta: ¿Cómo va a afectar a la región la crisis que vive hoy día Argentina? 
 
S.E.:  
S.E.: No, yo creo que con estas medidas probablemente va a superarse el tema de la 
crisis. Esa es mi impresión. 
 
Pregunta: Pero esas medidas generaron una crisis política. 
 
S.E.: Hay un ajuste, hay un ajuste político, que el haya llamado a un gobierno de unidad 
nacional en torno a estas medidas, y habrá que ver cómo evoluciona. En la tarde tiene 
una reunión con los gobernadores, mañana tiene una ronda con los distintos jefes 
políticos, pero ese es un tema en el cual uno bien poco es lo que puede decir. A duras 
penas maneja lo de uno. 
 
Pregunta: ¿Usted cree que afectará al país? 
 
S.E.: No, no creo. 
 
Pregunta: ¿No podría espantar a los inversionistas de la región? 
 
S.E.: Mire, los inversionistas no se espantan. Ellos saben perfectamente cuál es la 
realidad de cada país. 
 
Pregunta: Pero sí se combina con lo que está sucediendo con Estados y Japón, que…. al 
cero por ciento sus tasas. ¿No puede haber un cuadro complicado para la comunidad 
chilena, al menos que afecte? 
 
S.E.: Yo diría que tenemos una economía muy sólida del punto de vista 
macroeconómico, ¿verdad? Todos los analistas internacionales lo señalan. Difícilmente 
podemos tener una economía en condiciones de mayor solidez, como lo reconocen 



todos los que están participando en la actual Asamblea. 
 
De manera que, desde ese punto de vista, no niego que haya situaciones externas que 
puedan afectar, evidente que sí, pero somos de los que estamos muy bien preparados 
para ello. 
 
Pregunta: Si la situación se complicara con Argentina, ¿es posible que los miembros del 
Mercosur se pudieran reunir con el fin de ver algún tipo de vía para ayudar? 
 
S.E.: Está consultado eso. 
 
Pregunta: Ayer en un artículo, algunos analistas de Wall Street dicen que Chile dejó de 
ser el favorito en la inversión. 
 
S.E.: Bueno, no es lo que yo he visto en los artículos tal cuál aparecen, en los artículos 
serios, los que yo conozco, no lo que alguien titula en un periódico. Si usted me refiere 
lo que son las informaciones serias, las informaciones serias son lo que Chile es, y lo 
que Chile es está allí, sólido, serio, estable. Y eso creo que es lo importante. Si algunos 
creen que con algún titular dominical van a cambiar la situación en Chile…. 
 
Pregunta: ¿Su Gobierno va a apoyar técnicamente al Gobierno De la Rúa, o en algo lo 
va a ayudar? 
 
S.E.: Es decir, no sé, qué quiere decir técnicamente. Hemos participado en algunos de 
los temas que allí hay, pero en las otras cosas no. Ha habido un apoyo importante de 
algunos gobiernos, el gobierno español, por ejemplo, participó en el blindaje, pero nada 
más. 
 
Pregunta: Pero, por ejemplo, ¿el cierre de las fronteras a la carne argentina, Presidente? 
 
S.E.: Ese es otro tema. Ese tema tiene que ver, simplemente, con una situación de la 
aftosa en Argentina, lo conversamos ayer extensamente con el Presidente Batlle, cuáles 
son las medidas que ellos han tomado, las que nosotros hemos tomado… 
 
Pregunta: ¿De qué manera podría ayudar Chile a la situación argentina? 
 
S.E.: Oye, voy a terminar aquí, porque tengo gente esperándome arriba. 


